

Le Poney Club de la Ferme Saint Joseph

Un lieu ouvert à tous, pour découvrir le cheval et l'équitation

MISSION DU SERVICE

Créé en août 1997 par un groupe de bénévoles, le Poney-Club de la Ferme Saint-Joseph a pour but de faire découvrir, à des adultes et des enfants, issus de tous milieux sociaux, le cheval et l'équitation.

Les enfants de 3 à 6 ans bénéficient de séances de 1h00 :

| 30 minutes de soins aux poneys ;

| 30 minutes à poney.

Les séances sont basées sur la relation avec l'animal et la mise en confiance.

Les enfants de plus de 6 ans sont inscrits pour des séances de 2h00 :

| 30 minutes pour préparer le poney ;

| 45 minutes à poney ;

| 45 minutes d'hippologie. Ce dernier temps a pour objectif de faire découvrir l'animal aux enfants, en leur apportant des connaissances théoriques, venant compléter le savoir technique.

Des séances d'éveil à poney sont aussi proposées aux plus jeunes, de 10 mois à 3 ans, ainsi que des cours aux adultes, pour découvrir l'équitation ou se perfectionner.

Pendant les vacances, des stages à la journée ou à la demi-journée sont organisés, sur différents thèmes (voltige, travail en extérieur, Pony Games, Équifun, Horse Ball, obstacles, etc.). Ces stages sont ouverts à tous. Le Poney Club propose, enfin, d'accueillir des groupes pour des activités de médiation animale et d'équithérapie. Cela permet de travailler des objectifs personnels en passant par la relation animale. Les séances se déroulent individuellement ou en tout petit groupe sur 1h00 de temps.

INDICATEURS D'ACTIVITÉ

Nombre d'adhérents : 90

- 3-6 ans : 15 cavaliers
- 6-10 ans : 56 cavaliers
- 10-14 ans : 13 cavaliers
- Adultes : 6 cavaliers



Année d'ouverture : 1997
Nombre d'ETP : 3,6, dont 2 services civiques
Nombre de poneys : 17

| La relance des séances de médiation animale et d'équithérapie

La médiation animale est un outil facilitateur de la relation. Elle permet d'instaurer un échange par l'intermédiaire d'un « médiateur », dans ce cas, le poney. Les personnes accompagnées ont donc plus de facilités à s'ouvrir à l'autre, puisqu'elles ne sont plus dans une relation duelle avec le professionnel. Le regard de l'autre est également moins difficile à supporter, grâce à cet animal, qui fait « tiers » dans la relation. Les activités de médiation animale peuvent représenter un espace de liberté où il est possible d'exprimer sa pensée, ses émotions et ses craintes, en pouvant s'appuyer sur une présence éducative.

Cette activité, mise en place en 2022, a rencontré des difficultés (absence de l'intervenante en médiation animale, puis absence de la monitrice d'équitation). La fin d'année a permis le **recrutement d'une nouvelle monitrice d'équitation, qui est également diplômée en médiation animale.**

Nous sommes heureux de pouvoir à nouveau proposer au grand public des séances de médiation animale et/ ou d'équithérapie qui pourront s'adapter à tous.

Le Foyer d'hébergement l'Ensoleillade profite déjà de ces 2 types de séances, avec 2 groupes différents.

De plus, 3 enfants, accompagnés de leurs parents, viennent faire des séances d'équithérapie 1 fois/ semaine.

ÉVÈNEMENTS MAJEURS

L'année 2024 a été une année difficile, marquée par de nombreuses absences de la monitrice d'équitation du Poney Club, ce qui a engendré des réorganisations régulières des séances, et des annulations. Nous avons réussi à maintenir le maximum d'activités possible grâce à des monitrices remplaçantes.

Malgré tout nous avons eu à cœur de continuer le travail :

| **Sur la politique commerciale**, en 2023 nous avons travaillé sur la modernisation de nos sites Internet. Cette année nous avons continué dans cette voie avec l'ajout régulier de publications, qui ont permis au Poney Club d'être suivi par plus de 1.000 personnes.

Nous conservons notre identité, autour de trois mots clés définissant notre structure : Convivialité, Proximité et Solidarité, et notre identité graphique. En 2024, nous avons choisi d'élargir la gamme de vêtements du Poney Club et de proposer également des gourdes aux couleurs du Poney Club, à nos adhérents. De nombreux produits ont été vendus, renforçant le sentiment d'appartenance à notre structure.

| **Des travaux d'aménagement et d'embellissement** ont été réalisés en 2024.

Cette année nous avons eu la chance d'avoir en soutien de l'équipe 2 bénévoles qui ont beaucoup aidé à l'embellissement du Poney Club.

Le pare bottes du manège a été intégralement refait.

Pour la sécurité des poneys, au pré, un portail a été ajouté à l'entrée des parcelles.

Et de nombreux petits travaux d'embellissement ont été apportés, comme la réalisation de panneaux faits à la main à l'entrée de l'écurie et dans le manège.

Nous avons enfin travaillé, cette année, sur la confection de différents panneaux de jeux qui nous permettent de diversifier les séances d'éveil à poney.

| **La diversification des activités continue**

- Les séances d'éveil à poney : 120 cavaliers ont participé à ces séances. Elles s'adressent aux crèches, aux MAM et aux assistantes maternelles accueillant des enfants de 10 mois à 3 ans. Elles permettent aux enfants de découvrir les poneys et leur univers, à travers des séances de jeux.
- Les balades tenues en main : 80 balades à poney ont été organisées au Poney Club.
- L'organisation d'anniversaires : 15 enfants ont choisi de fêter leur anniversaire au Poney Club, avec leurs amis.

L'ensemble de ces activités a permis de continuer à dynamiser la structure et de maintenir les adhérents pour 2024.

| En 2024, le Poney Club a participé à :

- La réalisation de 5 journées de baptêmes à poneys. Cela a permis de faire découvrir le Club et de gagner en visibilité. Nous avons eu la chance cette année de participer au Festival de la petite enfance, qui a eu lieu à l'Hippodrome de Pau. Ces journées nous ont permis de faire connaître nos séances d'éveil à poney et de faire venir au Poney Club de nouveaux cavaliers.
- L'accueil de nouveaux groupes : nous avons accueilli au Poney Club pour des séances d'équitation la Section Paloise de Judo, l'Association le Touquet et le projet de la ville de Pau « Parcours santé et bien-être ».

| Cette année a été marquée par l'organisation de la Fête du Poney Club qui, malgré la météo maussade, a rassemblé de nombreuses familles d'adhérents. Nous avons proposé différentes activités à poney : Tournoi de Horse Ball, démonstration de sauts d'obstacles, balades à poney, mais aussi un photobooth et une buvette.

| Le Poney Club a organisé 2 actions commerciales : une tombola, qui a permis de faire gagner une soixantaine de lots aux participants et d'apporter 900 € à la structure, et une vente de chocolats Lindt en fin d'année. Apporter des ressources financières complémentaires reste un objectif de la structure, afin d'assurer sa pérennité.

| **Nous avons travaillé sur la création d'un Club des Partenaires**, qui permettra d'encadrer des opérations de mécénat et de sponsoring. Le travail se poursuivra en 2025.

PERSPECTIVES

Le recrutement d'une nouvelle monitrice en octobre permet au Poney club de se maintenir et de commencer une année 2025 avec de belles perspectives d'évolution. Toute l'équipe a à cœur de poursuivre sur une dynamique positive et de continuer à proposer aux adhérents des séances d'équitation de qualité, dans un cadre agréable et adapté, et dans une structure financièrement solide.